
保谷第一小学校　学校運営協議会（要点記録）

令和６年１２月６日（金）11時30分〜13時

保谷第一小学校　図書室

萩原崇委員、古賀卓夫委員、有本唯委員、山本理乃委員、福田妙子委員
牛村美香委員、髙田進委員、吉村真理子委員、原之雄委員

中野洋子委員

校長挨拶

本日は、ご多用の中出席いただきありがとうございます。本日は授業見学と給食試食と長い
時間滞在していただくことになりますが、よろしくお願いいたします。

授業見学

4校時の授業見学

給食試食会

本日の給食メニュー
・えのきごはん、さかなの西京焼き、白和え、むらくも汁、牛乳
野菜は地場野菜を使用している。和食は週に1.2回ある。

量はみんな同じなのか。

小学校と中学校で大きさや量が違う。小学校でも学年によって違う。

箸の長さは同じなのか。

同じである。

白和えは手が込んでいる。愛情を感じて、とてもおいしい。

意見交換

タブレットなど、学習用具が昔より増えた。

言葉だけだと授業内容が分かりにくいので、タブレット等により視覚からの提示ができ、授
業が分かりやすくなった。

座席の配置は身長とか関係ない？

担任によって座席の決め方は様々だが、身長が高いから必ず後ろとは決まっていない。

合理的配慮は当然しているが、身長だけで機械的に前列後列とはしていない。

5年生社会の授業を見たが、授業の内容は学年でそろえているのか。

指導指導計画に沿って学習内容は決まっている。

算数は？

年間指導計画があり、時間数や内容は決まっている。算数は習熟度別に指導しているので、
教える内容は同じだが、練習問題の数値を変えたり、問題数を変えたりするなどして、児童
の実態、理解度に合わせて指導している。
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体育の跳び箱の授業を参観したが、昔は一斉に並んでとにかく跳ぶという授業を受けてきた
が、児童の技能段階に合わせてたくさんの場の設定があり、段階に合わせて丁寧に指導して
いるのを見て驚いた。あれは、先生のやり方なのか。

基本的に指導方法は学年で統一している。また、児童の実態に合わせて指導するのが基本な
ので、あのような場の設定をしている。

「先生方のおすすめの本」というお便りが配られて良かった。また、その本がこうして図書
室に掲示されていてとってもいいなと思う。

先生たちが本を好きでないと児童も好きになれないと思う。読書指導担当の教員、図書館司
書が中心となって、読書バイキングやビブリオバトルなと、読書活動の推進のために様々な
工夫をしている。

授業中の先生のことば遣いが気になった。また、昔は国語では、ふりがなは振らないように
という指導をしている先生もおられたと思うが、今もそういう指導がされているのか。

教員のことば遣いについては、引き続き指導をしていきます。

国語の授業で、漢字にふりがなをふる、ふらないということにこだわってはいない。

今は、新聞を取っていない家庭も多いので、準備をするのも大変だと思うが新聞を使った授
業が新鮮だった。あと、どの子も先生方の話をしっかりきいている姿がとてもよかった。

新聞は、学校に配られているものがあるのでそれを活用できる。また、家で新聞をとってい
ない家庭が多いので、教科書自体に新聞の記事が載っている教科書が多い。

学校に配られる新聞というのは、西東京市全校に西東京市のお金で購入し配られているの
か。

本校に配られているものは、そうです。

国語辞典の使い方など、昔は授業でやっていたと思うが、最近はタブレットを活用している
のか。

国語辞典の使い方や、漢字辞典の使い方を学ぶ学習は現在も国語の学習にある。ただ、学習
で辞書を使うときは、私費負担で購入するのではなく、学校の辞書を貸し出して授業をして
いる。

本来であれば全教科の教科書やノートを毎日持ち帰ったほうがいいのだろうが、ランドセル
が重いので、今は、学校に置いていくことが多い。

情報共有なのですが、先日下校時刻を過ぎても学童クラブにこない児童がいた。他の学年を
待っていたらしい。

他の学年を待つことがなく、すみやかに下校するよう指導をしていく。

お知らせですが、年末27日〜29日に下保谷森林公園で18時から夜回りをやります。最終日は
18時30分から警察の方や市長さんからお話をいただく予定です。

事務連絡

次回、第５回学校運営協議会は令和７年２月１４日（金）１５時３０分から行う予定です。
議題は令和６年度学校評価についてです。
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以上で第４回保谷第一小学校学校運営協議会を終了する。
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